



Juan Vicente Herrera, junto a algunos de los galardonados con los Premios Castilla y León. NACHO GALLEGUE/EFE

# Castilla y León homenaja el talento de los 183 mejores de la Comunidad

Una exposición muestra en el Monasterio de Nuestra Señora del Prado a los premiados

VALLADOLID. Desde el 'homo heidelbergensis' conocido como 'Miguelón', a una frase de Miguel Delibes o la copa del mundo lograda por Vicente del Bosque dan cuenta del «desbordante talento» de la gente de Castilla y León, que

una exposición homenaja estos días al reconocer la excelencia de los 183 «mejores» de la Comunidad. La muestra -inaugurada hace unos días por el presidente de la Comunidad, Juan Vicente Herrera- reconoce y aúna en la sala de

Exposiciones del Monasterio de Nuestra Señora del Prado de Valladolid la excelencia que suman los 183 distinguidos en las últimas tres décadas con los Premios de Castilla y León, una «desbordante cantidad de talento que fluye por

la gente de esta tierra». Las palabras las pone, en nombre de todos los premiados, uno de ellos, Germán Delibes, que mereció en 2012 la distinción en Restauración y Conservación del Patrimonio, en una familia que ha dado otros dos

ilustres a ese talento de la Comunidad: su padre, Miguel Delibes que estrenó en 1984 el galardón de las Letras, y su hermano Miguel Delibes de Castro, que obtuvo en 2001 el de Medio Ambiente.

No se trata de una exposición individualizada sino que a través de objetos originales y fotos de todos los premiados de las nueve provincias de la Comunidad recoge ese compromiso personal que ha llevado a los galardonados a convertirse en un referente de la sociedad.

La exposición, que puede contemplarse hasta el 29 de junio, se articula en ocho salas, tantas como modalidades de los premios, y arranca con la sala titulada «puente hacia el futuro» que ponen los premiados en investigación científica y técnica, donde una cabeza mecanotrópica de uno de los galardonados, José Ramón Perán, invita al visitante a adentrarse en los otros talentos de la tierra.

A la ciencia le sigue la tradición y vanguardia de las Artes, donde destacan una escultura de Baltasar Lobo y un cuadro de Díaz Caneja. Adentrarse en el apartado de las Letras es hacerlo en el mundo de «la alquimia de las palabras», en un despacho del que cuelgan libros y retratos, salpicada de frases de Delibes, Jiménez Lozano o Claudio Rodríguez. En el apartado de Ciencias Sociales y Humanidades, la reproducción conocida como 'Miguelón' procedente del Museo de la Evolución Humana de Burgos.

'La vida sostenible' es el lema de los destacados con el premio de Medio Ambiente, mientras en el de valores humanos se pone rostro a los héroes cotidianos.

HERALDO/ EFE

## LOS PREMIADOS SORIANOS



● **Premio Castilla y León de Investigación Científica y Técnica.** Jesús Fernando San Miguel Izquierdo (Almarza, Soria, 2 de mayo de 1953) es doctor en Medicina y Cirugía español especialista en investigación clínica en hematología y hemoterapia. Es catedrático en la Universidad de Salamanca, jefe del Servicio de Hematología del Hospital Universitario de Salamanca, e investigador principal del Centro de Investigación del Cáncer. Director de Medicina Clínica y Traslacional de la Universidad de Navarra, desde el curso 2013 - 2014. Es considerado un gran especialista mundial en el campo de las enfermedades hematológicas. Recibió el premio en 2007.

● **Premio Castilla y León de Restauración y Conservación del Patrimonio.** Enrique Baquedano Pérez (Soria, 5 de mayo de 1958) es un arqueólogo español, licenciado en Geografía e Historia por la Universidad Complutense de Madrid. Ha trabajado en numerosos yacimientos dentro y fuera de España, como Tírmes, Cueva de Tito Bustillo, La Maya, El Aculadero, Heracleópolis Magna (Egipto), Cueva del Juyo, Necrópolis del Emir Abdallah en Abri (Sudán) 1979, Segóbriga, Numancia, Atapuerca o Camino de las Yeseras. Codirector de las excavaciones de los yacimientos de El Llano de la Horca (Santorcaz, Madrid), Pinilla del Valle (Madrid) y Olduvai (Tanzania) 2009-2013. Fue premiado en 2011.



● **Premio Castilla y León de Protección del Medio Ambiente.** Han sido los premios más nutridos por parte de los representantes sorianos, que han protagonizado en diversas ocasiones esta modalidad de los Premios Castilla y León. Concretamente, la Asociación de Estudio y Defensa de la Naturaleza (ASDEN) obtenía el premio Castilla y León de Protección del Medio Ambiente en 1994; la Funda-

ción Navapalos se hacía con este galardón en el año 2000, mientras que la empresa soriana Soria Natural se alzaba con el premio a la Protección del Medio Ambiente en el año 2005. Finalmente, el último de los premiados en Castilla y León con este galardón por parte de Soria ha sido el Bosque Modelo de Urbión, que obtenía el galardón otorgado por la Junta de Castilla y León en 2008.

● **Premio Castilla y León de Ciencias Sociales y Humanidades.** La Fundación Duques de Soria es una institución cultural sin ánimo de lucro, con sede en Soria, creada en 1989 por iniciativa y bajo la Presidencia de Honor de S.A.R. la Infanta Doña Margarita de Borbón y del Excmo. Sr. Don Carlos Zurita, Duques de Soria. La Fundación Duques de Soria obtenía el premio en 2009.

● **Premio Castilla y León de Valores Humanos.** Compartidos en toda la región, los premios Castilla y León de Valores Humanos que han recaído en organismos representados en las nueve provincias han ido a parar a la Hermandad de Donantes de Sangre en 2004, la AECC en 2011 y finalmente a Cáritas regional, Cruz Roja y el Banco de Alimentos en 2012.



● **Premio Castilla y León de las Artes.** José Ángel González Sainz (Soria, 1956), es un escritor, ensayista y traductor español. Ha ganado el Premio Anagrama así como el Premio de las Letras de Castilla y León, de 2006, tras aparecer su novela 'Volver al mundo'. Ha traducido a escritores e intelectuales italianos como Emmanuele Severino, Guido Ceronetti y Daniele Del Giudice. Obtuvo el premio en 2005.



● **Premio Castilla y León del Deporte.** Abel Antón (Ojuel, 1962) ha estado especializado en las carreras de fondo primero en 5.000 y 10.000 y posteriormente en el maratón. Fermín Cacho (Ágreda, 1969) es considerado como uno de los mejores atletas españoles de todos los tiempos, en su amplio palmarés se deben destacar dos medallas Olímpicas, una de oro lograda en los 1.500 metros en Barcelona. Ganaron el premio en 2004.